

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Sin orden ni concierto

Figurábasenos que todos los buenos propósitos del señor Gasset se estrellarían ante la realidad de los hechos y que sus deseos para remediar la calamidad presente, no lograrían ni acallar el hambre que se siente en Andalucía, ni hacer algo útil para los intereses de la Nación. El mismo Director de Obras públicas, señor Burell, lo ha dicho. «Ninguna de las obras que se realizan responde a un fin armónico ni á las necesidades de las provincias, haciéndose en todas atendiendo á influencias políticas.»

Esto es cierto. Con obras emprendidas á la ligera, sin un estudio detenido de las condiciones en que han de hacerse, sin un espíritu inflexible de justicia, sin una voluntad enérgica para imponerse al padrinazgo y al parentesco político que demanda y pide, se llegará al desbarajuste, sin que las iniciativas sean provechosas, ni los resultados prácticos y eficaces.

Comprendemos que el mal es urgente. Que el remedio debe ser pronto. Pero también se nos alcanza que hace cerca de un año pudo estudiarse detenidamente el asunto, antes de que alcanzara proporciones aterradoras y que el mismo señor Gasset, hombre de muy buena voluntad, debió dejar ilusiones á un lado y atenerse a la realidad abrumadora de las cifras.

Pensar en un proyecto magno de canalización, en socorrer de pronto las necesidades urgentes, sin que esto tenga como sólida base la buena administración, el buen plan y el armónico conjunto de iniciativas y medios, es poner de manifiesto una vez más, la política imaginativa tan larga en prometer como escasa y mezquina en el otorgar.

Por otra parte, aunque tiene razón, no son oportunas las censuras del señor Burell: cuando los pueblos perecen de hambre y no hay más remedio que acallar sus necesidades se les da pan.

Los obreros hambrientos tienen derecho á la vida y el Estado tiene que preocuparse de su situación aun á costa de sacrificios.

Ahora bien; que ese dinero puede ser, ó no ser productivo. Y en este segundo caso nos llamamos.

Por eso si no es digno de alabanzas el señor Gasset, en cuanto al buen resultado del trabajo, tampoco lo es por la ligereza en ofrecer más de lo que puede dar.

Y también, hay que lamen-

tarse de que esas consignaciones que estimamos como necesarias y aun como sagradas, no sepan encauzarse en un plan madurado con intención y de resultados beneficiosos, no sólo para Andalucía, sino para todas las comarcas necesitadas de España, que también aquí en Castilla cunde el hambre por ciudades y aldeas.

Pero tenemos la virtud de suplirlo callando, mientras los andaluces ya saben que es preciso gritar mucho para que lleguen las ansias á las alturas de la política.

MI LIRA

Quando gozoso pulso en mi lira, canción alegre, dulce y sonora; siempre me acuerdo de quien suspira; siempre me acuerdo de aquel que llora, y al acordarme, su alegre acento dejo apagarse... callo mi canto, porque sus ecos no pueda el viento llevar do gime triste el quebranto; que la ligera canción perdida, que arrastra risas, sueños y flores, ofende al alma, que, dolorida, sufre tristezas, llora dolores... Gima mi lira ó esté callada, antes que ofenda penas y llantos; y si al dichoso su son no agrada, no oiga mis notas, no oiga mis cantos. Quede callada, muda mi lira; que muchos gimen, que muchos lloran, no turbe el llanto de quien suspira, no apague el grito de los que imploran.

J. D. G.

Impresión política

EL PROGRAMA

El pensamiento del señor Moret es que se apruebe en el Congreso el dictamen relativo á las jurisdicciones antes del domingo de Carnaval, para que ese día empiecen las vacaciones parlamentarias.

Es, pues, casi seguro, que el dictamen estará aprobado en el Congreso el sábado y entonces habrá llegado el momento de plantearse la crisis. Hay quien cree que el jefe del Gobierno dejará pasar los tres días de Carnaval y la fiesta del Miércoles de Ceniza, y que expondrá á S. M. la situación de la política en el Consejo que, como jueves, se celebrará al siguiente día en el Palacio Real.

El plan del señor Moret es reducir la excisión. Si pudiera continuaría con el mismo ministerio después de plantear al rey la renovación de la cuestión de confianza. Pero se duda de que el señor García Prieto se avenga á seguir en el Gobierno, á pesar de las redobladas gestiones del presidente del Consejo de ministros. Se ha dicho que si el señor García Prieto no pudiera ser convencido, se intentaría que el señor Vincenti, hijo político también del señor Montero Ríos, aceptase la cartera de Instrucción pública, pues el Sr. Moret desea que los monteristas no queden sin una representación conspicua en el gabinete. Del ministro de la Guerra se dice que está casi convencido por el presidente del Consejo: de manera que la reorganización del ministerio no ha de ser muy difícil, contando con la base Romanones-Gasset y un canelajista.

Ahora, lo que parece seguro es que se suspenderán las sesiones con pretexto de las fiestas de Carnaval, y al formarse el nuevo gabinete se dirá que tiene necesidad de tiempo para confeccionar los Presupuestos, manteniendo el Parlamento cerrado para poder trabajar. Las Cámaras se abrirán nuevamente en los primeros días de Abril, entendiendo en las estipulaciones para el matrimonio del Rey, y quedando sobre la Mesa del Congreso el proyecto de Presupuestos de 1907. Luego vendrán las fiestas de la boda regia y las Cámaras suspenderán sus tareas, como es con-

siguiente, y después la jornada de Su Majestad á San Sebastián y las que llamó el Sr. Silvela «imperiosas vacaciones del estío». Si el gobierno ha marchado serenamente, y los señores Montero Ríos y Canalejas no le declaran la guerra ¿quién impedirá que en Septiembre el Sr. Moret convoque á las Cortes y que se dedique á la aprobación del Presupuesto de 1907? Esto creemos que es el pensamiento del Sr. Moret, subordinado á las alteraciones constantes del barómetro político.

Las Cortes

Sesiones de ayer

CONGRESO

No fué de las más apetezables, para el ministro de la Gobernación, la sesión de ayer en el Congreso.

Relacionado con el estado de Barcelona, la organización policíaca, la última bomba encontrada y otros detalles del mismo asunto, cayó al conde Romanones una lluvia tal de preguntas é interpelaciones que, de haber durado algo más, no sale muy bien parado del aprieto.

Se despacharon á su gusto los señores Girona, Roig, Musito y Junoy, quienes arremetieron, basándose en la situación lamentable de Barcelona, contra el Gobierno, que hubo ocasiones en que Romanones vió-se apuradillo para contestar.

Pero pasó al fin la nube y se entró en el orden del día, continuando el debate sobre el proyecto de jurisdicciones.

Comenzó la discusión del articulado y enmiendas al mismo, siendo el primero en defender la suya al artículo primero, el señor García Alix.

Relata todos los incidentes de la discusión del Senado, y se inclina á que se restablezca el fuero de Guerra para juzgar los delitos contra la Patria y el Ejército.

Alude á la visita del general Bascazan á los cuarteles, á raíz de estallar el conflicto y dice que fué un acuerdo del Consejo de ministros.

Para corroborar este aserto, lee la nota que el Consejo de ministros entregó á dicho general al visitar los cuerpos de guardia.

Termina diciendo que la conducta del Rey fué perfectamente constitucional.

Le contesta el señor Gómez de la Serna de la Comisión; rectifican ambos oradores, y el presidente del Consejo manifiesta al señor García Alix que retire su enmienda. Así lo hace éste.

El señor Azcárate apoya la enmienda de los republicanos.

Lamenta el silencio del ministro de Gracia y Justicia y califica de sedición los sucesos de Barcelona.

Refiriéndose al señor Moret, dice que el presidente del Consejo, con el nuevo procedimiento seguido con esta ley, sólo ha buscado la concordia con los generales del Senado y convertir al Parlamento en hoja de parra de esta ley.

Niega que la ley que se discute sea la más á propósito para resolver el problema del catalanismo, en cuya agrupación hay existe un sentimiento común de armonía regionalista.

Censura el señor Azcárate la forma en que fué aprobado el Código de Justicia militar.

Dice que la sanción jurídica no radica en los tribunales militares ni en los ordinarios, sino en el Jurado y por eso la minoría republicana aboga porque sea el Jurado quien entienda en los delitos objeto de la discusión.

Prorrogada la sesión, contesta al señor Azcárate el presidente de la Comisión, señor Rodríguez de la Borbolla.

El orador defiende el dictamen y explica la forma en que fué aprobado el Código militar.

Opónese á que se apruebe la enmienda de los republicanos.

Rectifican brevemente los señores Azcárate y R. de la Borbolla.

Interviene el señor Morote y declara que no existe en España antimilitarismo, sino un estado de divorcio injusto entre el Ejército y la opinión motivado por varias causas, entre ellas la de que fué mal planteado el problema de Cuba.

Lee varios párrafos de un discurso pronunciado en 1889 por el señor García Alix, en el cual éste se oponía á que fuese juzgado por la Justicia militar un delito de im-

prenta, reforzándolo con gran copia de argumentos legales.

El señor García Alix trata de defenderse en algunas interrucciones, y el señor Morote lee nuevos párrafos de su discurso.

Aunque la Cámara escucha con complacencia este incidente, queda en el uso de la palabra para hoy el señor Morote, y se levanta la sesión.

SENADO

Preside el general Ochando; la concurrencia de senadores es escasa.

El señor Loygorri da la enhorabuena al ministro de Hacienda por la excelente cotización de nuestros valores de Bolsa y la baja de los francos á 15 por 100; y ruega al señor Salvádor que tome las medidas necesarias para que no se pierdan las posiciones conquistadas.

El ministro de Hacienda rehusa la enhorabuena porque no obedece á sus gestiones como ministro esa baja. Y afirma que los cambios seguirán bajando hasta ponerse á la par, que es lo deseado.

Entrase en el orden del día, y se aprueba el proyecto de ley concediendo el bronce necesario para la erección de una estatua á Cervantes en Valencia.

Se aprueban asimismo otros proyectos entre ellos el de exacción de impuesto sobre las melazas que contengan menos del 50 por 100 de azúcar cristalizabile.

Continúa el debate acerca del proyecto de ley sobre reglas de concurso para la adjudicación de las obras á las Juntas de puertos.

Intervienen los señores Aguilera, Alledsalazar y Gasset que hace el resumen.

Señálase el orden del día para hoy y se levanta la sesión.

Recortes y lecturas

No hay animal como el perro—se suele decir. En efecto: un colono de Morkhonit (Dinamarca), perdió hace pocos días un magnífico perro de caza. Observó que otro can salía diariamente de la población á la misma hora y regresaba cubierto de barro. Lo siguió un día y he aquí lo que vió: Su perro de caza había caído en una hondonada, de la que no podía salir. El otro perro le visitaba diariamente y le aportaba magnífico pedazo de carne.

El hecho es digno de señalarse, pues con tener el perro muchas cualidades recomendables, aún no se había conocido uno que voluntariamente brindara á sus camaradas un bistec.

El diputado Adams acaba de presentar á la Cámara de los representantes de Washington un proyecto proponiendo la creación de una picota donde se exponga á la vergüenza pública á los hombres que maltratan á sus mujeres.

Hay que advertir que el autor del proyecto es célibe, hecho que le ha valido no pocas bromas de sus compañeros. Quizá sea también un vivo que no se case por exceso de egoísmo, en cuyo caso ¡adios galantería!

En su próximo viaje á Francia el rey de Cambodge se hará acompañar de sus bailarinas que no son mujeres de poco más ó menos, sino condenadas á la castidad por la costumbre.

Tienen los caballos cortos y cuando danzan se embadurnan la cara con harina como cualquier Pierrot. Llevan los pies desnudos y sus costumbres de una riqueza imponderable, varían hasta lo infinito.

Sabido es que América se vanagloria del desarrollo de sus redes telefónicas.

Sin embargo, ¡Stockolmo le bate el record en este punto, pues según una reciente estadística el número de abonados asciende allí á 50.000 lo que da por término medio un teléfono por cada seis personas.

Y seguramente esos abonados no se quedarán tanto como nosotros los segovianos...

¡Abajo las distancias!

El inventor del teléfono, el profesor Graham ha afirmado que en el transcurso de pocos años será posible franquear el Atlántico en veinticuatro horas.

A este paso, á nuestros nietos les va á parecer la tierra microscópica.

El Tribunal Supremo de Leipzig acaba de sentenciar una causa incoada en 1613! en que se ventilaba no sabemos qué derechos de unos ayuntamientos situados sobre el límite de Alsacia y Lorena.

El proceso forma dos mil grandes volúmenes, con lo que dicho queda la ver-

dad legal reside por esta vez en un pozó bien profundo.

¡Ahí tienen un precedente para defenderse los responsables del expediente español!

La Conferencia de Algeciras

Ayer celebró sesión la Conferencia, ocupándose los delegados de la creación de un Banco Internacional en el Imperio marroquí.

Los proyectos á este efecto presentados son dos; uno de la delegación alemana y otro de la francesa, pero no recayó acuerdo definitivo sobre ninguno, hasta que no se determinen ciertos principios, que deberán servir de base al estudio de la formación y funcionamiento del Banco.

Habló más que todos Mr. Reveil, quien expuso durante la lectura del proyecto de Francia, las consideraciones y causas que habían inspirado el proyecto francés.

Manifestó, entre otras, el delegado de la vecina República, que el Banco debía ser exclusivamente un establecimiento de crédito, sin pretender ejercer ninguna influencia política ni administrativa en beneficio ni en perjuicio de Potencia alguna, observando los principios de igualdad, en cuestiones económicas, adoptados por la Conferencia.

La Conferencia delegó en el presidente para que éste redactase un estado comparativo entre las soluciones presentadas, cuyo estado se presentará en la sesión próxima.

Los rumores que circulan acerca de la Conferencia son poco optimistas, por lo que se espera con interés la próxima sesión que se celebrará mañana.

CONSEJO DE MINISTROS

Desde las once hasta la una estuvieron ayer mañana reunidos los ministros en Consejo, bajo la presidencia del Sr. Moret.

Según los ministros, ha sido el tema que más entretuvo la atención del Consejo la crisis agraria de Andalucía.

El ministro de Fomento hizo á sus compañeros un relato muy minucioso de su último viaje á la región andaluza, donde ha podido observar toda la gravedad que ofrece el problema obrero, al cual cree que hay que atender de una manera urgentísima, toda vez que el hambre no admite espera.

Centenares de pueblos se encuentran en angustiosa situación, y millares de obreros inactivos luchan entre la desesperación y el hambre.

El Gobierno, en su deseo de remediar semejante estado de cosas, hace todo cuanto es posible, y de los 90 á 100.000 obreros sin trabajo que en dichas provincias se encuentran, ha colocado en las diversas obras una tercera parte, turnando proporcionalmente entre ellos, para que el beneficio corresponda á todos.

En estas atenciones el señor Gasset ha empleado ya el remanente de los créditos del conde de Romanones y gran parte de lo consignado para el ejercicio actual; pero como éste se agotaría prontamente, el ministro ha formulado una petición de crédito extraordinario, por valor de 15 millones de pesetas, que ha pasado á Hacienda, después de aprobada por el Consejo, y que será remitida á informe del Consejo de Estado, que resolverá con urgencia.

El señor Moret hizo después un extenso relato de los trabajos de la Conferencia de Algeciras, dando lectura á muy razonados y concienzudos informes que ha recibido del señor duque de Almodóvar. Las impresiones que de su estudio resultan no son muy optimistas, por la serie

SECCION DE ANUNCIOS

Al contado y á plazos

Mobiliarios completos de todas clases y estilos, á precios reducidísimos.

Grandes facilidades para las ventas á plazos.

Almacén de muebles del Sucesor de Sessé
2, Juan Bravo, 2.

PERFECTO RIVAS

HOJALATERO Y FONTANERO.

3, SAN JUSTO, 3

Unica casa sin competencia en Segovia

En esta acreditada casa se trabaja en toda clase de hojalatería y fontanería, á precios módicos.

Se hacen cubiertas de zinc, plomo, pizarra y cristal.

Se instalan toda clase de inodoros y retretes baratos.

Se colocan cristales á precios de almacén, mandando las medidas de ellos.

Precios de canales

De hojalatería, metro, á 1'15 pesetas.

De chapá hierro galvanizada, á 1'75 idem.

De zinc, á 1'85 idem.

Se compone toda clase de porcelana, á precios baratos.

San Justo, 3.—Segovia

Imperdibles

con vistas de Segovia de gran novedad á 30 céntimos

Atriles forma de áncora y forma trébol con vistas de Segovia y con imágenes que sirven para colocar cualquier fotografía, á 40, 50, 75 céntimos y 1 peseta, 1'25 y 1'50

Cadenas, dijes, miniaturas, adornos de cabeza, botonaduras, gemelos, collares, pendientes, alfileres de sombrero, bolsillos, portadadales, servilleteros con letras (novedad), limpiaplumas, boquillas, fosforeras con vistas, petacas, carteras y otros mil objetos, todos muy baratos

Cristalería con vistas de Segovia,
Porcelanas—Perfumería—Menaje para mesa—
Bandejas—Cafeteras—Portapiatos—Jarras
Sillas para Iglesia—Paraguas
Juguetes de todas clases y precios

Artículos para Carnaval
Gran exposición de tarjetas postales
Se hace y escarcha el nombre que pidan
Automáticos con regalo

Entrada libre **ACTUALIDADES**
San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.

La Concepción

Librería Religiosa y Artículos para Iglesias

SOPORTALES DE LA PLAZA MAYOR, 44,
SEGOVIA

Grandes surtidos en Imágenes, Crucifijos, Rosarios, Medallas, Sacras, y toda clase de objetos de metal blanco y bronce dorado para el culto. Pilas para agua bendita.

Artículos de piel y para regalos.

Devocionarios últimas novedades.

Libros de Meditación, Predicación y Liturgia.

Papelería, objetos de escritorio y menaje para escuelas.

Plaza Mayor, 44,

(Esquina á la calle de Escuderos)



EMULSION NADAL
Unica con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos á hipofosfitos cal, sosa y glicerina.
ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE
Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.
Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimenticia, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consuntivas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, disis, escrófulas, hinfatismo, raquitismo etc.
MEDALLA DE PLATA, Exposición Ateas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

VINO DE PEPTONA Y MALTA FOSFATADO

LLOVET

TÓNICO-RECONSTITUYENTE Y NUTRITIVO

Eficacísimo en la debilidad general, inapetencia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, convalecencias, enfermedades del sistema nervioso, etc.

PRECIO: 4'50 PESETAS BOTELLA

Farmacia y laboratorio Llovet—Segovia

Camisería y Sastrería

DE


Serrano Hermanos

Recomendamos á nuestra clientela y al público visiten esta casa establecida en la calle de Isabel la Católica, números 1 y 3, donde encontrarán á precios muy económicos, lo más selecto en géneros para trajes, gabanes, pantalones, capas y chalecos de fantasía. En Camisería también encontrarán precios nunca vistos, y en géneros de punto, corbatería, guantes y ropa blanca de señora.

Se advierte al público que se realizan muchos géneros á mitad de precio.

No dejen de visitar esta casa por su baratura en todos los géneros.

Isabel la Católica, 1 y 3 (esquina á la Plaza Mayor),
SEGOVIA



CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER
Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin opugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.
En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

La Modelo

GRAN ZAPATERIA

de

F. ZUAZO

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo.

Precios muy económicos



JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE
Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

Ultramarinos finos

DE

EUSEBIO DE MARCOS

MUERTE Y VIDA NUM. 12

El dueño de este conocido establecimiento pone en conocimiento de su clientela y público en general, que se ha recibido un buen surtido en artículos pertenecientes al ramo, de casas acreditadísimas, y se venden á precios verdaderamente económicos.

También hay grandes existencias de embutidos.

No comprar sin visitar esta casa.

Muerte y Vida, núm. 12

Sastrería con géneros

DE

NARCISO DE LA ORDEN

En este acreditado establecimiento encontrará su numerosa clientela y el público en general, un bonito y variado surtido en géneros propios de la estación, á precios económicos.

Para señores sacerdotes, merinos, paños merinos, estambres, royal, cuero de lana, armures, y todos los artículos necesarios para trajes talares.

Visítad esta casa y os convencereis de la verdad. Especialidad en el corte y confección.

11, Juan Bravo, 11,

SEGOVIA

IMPRENTA

DE

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE LA TARDE

Tarjetas, esuelas de funeral, recordatorios, membretes, circulares, prospectos, facturas comerciales, folletos, etc., etc.

Material tipográfico completamente nuevo; precios económicos.

TALERES:
Capuchinos Alta, 7

ADMINISTRACION Y DESPACHO:
Isabel la Católica, 9

PÁGINAS VITÍCOLAS

La cosecha de 1906

En una de las últimas sesiones de la «Sociedad Central de Agricultura, departamento de Gard» (Francia), Mr. Chauzit, profesor departamental de Agricultura, ha hecho, sobre la cosecha de 1906, los siguientes curiosos razonamientos, que no podemos resistir al deseo de exponer a nuestros viticultores:

«Señores: Reclamo vuestra atención unos momentos sobre una cuestión tan interesante como delicada; la recolección de vino de 1906. Y mi conclusión, por más hipotética que sea, os la voy a dar enseguida. La recolección de 1906 será forzosamente inferior a la normal. Procuraré suministraros la prueba de mi afirmación, para demostraros que esta conclusión es lógica y racional.

«Prescindamos de las condiciones climatéricas, y supongamos hasta que los fríos del invierno no serán excesivos, que no habrá heladas tardías, y que durante el verano el tiempo no favorecerá tampoco el desarrollo del mildew, ni de ninguna otra enfermedad criptogámica. Sólo me apoyaré en hechos de carácter fisiológico.

«Nuestro viñedo ha sufrido, antes de la vendimia, el mildew y la podredumbre gris. Estas dos enfermedades criptogámicas han contrariado la evolución de los sarmientos, y el trabajo de las hojas en todas las regiones vitícolas de Francia.

«Inmediatamente después de la vendimia, desde el 10 al 14, y desde el 17 hasta el 29 de Octubre, la temperatura descendió súbitamente, aun en el Mediodía, hasta menos de cero: y los días 26, 27, 28 y 29, sobre todo, hubo escarchas muy fuertes en la región mediterránea.

«¿Cuáles han sido las consecuencias de las enfermedades criptogámicas y de los fríos precoces? Privar a las viñas de sus hojas «demasiado pronto.» Y una viña que no tiene hoja no se alimenta; porque este órgano es el que, por medio de la respiración y la transpiración, obliga a las raíces a tomar del suelo los elementos minerales que el agua lleva disueltos; y entonces es cuando se acumulan en los tejidos las reservas fisiológicas que sirven de alimento a los brotes jóvenes, desde su nacimiento. Además, los fríos precoces del otoño no solo han ocasionado la caída prematura de la hoja, sino que han impedido que los sarmientos elaborasen por completo su madera, porque los tejidos acuosos que los constituían han quedado helados, quemados, destruidos. He tenido ocasión de comprobar estos accidentes

en muchos puntos del Centro y el Este de Francia, hasta el extremo de que ahora mismo, cuando se poda, se ven una porción de sarmientos sin agostar del todo, y otros muchos que sólo se han agostado en la base.

«Además de esto, se nota fácilmente que los sarmientos están fofos y poco nutridos: yo mismo he comprobado, en el campo de experiencias, una disminución de 50 por 100 en su peso normal; y como el vigor de una viña se mide por el peso de sus sarmientos, será en general, muy difícil este año, dejar buenos pulgares, y las yemas que queden sólo tendrán una vitalidad dudosa.

«Por consiguiente, las enfermedades criptogámicas por un lado, y los fríos de Octubre por otro, han impedido el agostamiento de los sarmientos y han privado a las viñas de sus reservas fisiológicas. En efecto, la hoja, en lugar de funcionar durante todo el mes de Octubre y parte del de Noviembre, fijando carbono y fabricando principios amiláceos, se ha desecado bajo la acción del frío, de lo cual tiene que resultar una constitución defectuosa en los brotes destinados a producir la cosecha próxima. Y si los sarmientos se han nutrido mal, las yemas tienen que resentirse de ello y no producirán, por lo tanto, más que ramaje miserable, incapaz de sustentar buenos racimos.

«¿No se podría averiguar sin embargo, por medio del microscopio, si esas yemas son fructíferas? Se había pretendido que esto era posible, y el mundo vitícola había aceptado la idea con entusiasmo; pero los botánicos y los micrógrafos han demostrado que se trataba pura y simplemente de una fantasía más, perteneciente más bien a los dominios de la filosofía que a los de la fisiología. Además, aun cuando el microscopio nos revelase la existencia del racimo rudimentario en la yema, como los corpúsculos en los granos de los gusanos de seda, ¿cómo nos arreglaríamos después para conseguir que estos racimos fuesen más ó menos grandes?

«Tendremos, pues, sarmientos débiles y racimos pequeños: las ramas serán poco vigorosas porque provendrán de yemas que han sufrido mucho; y los racimos serán pequeños porque no habiendo podido acumular la cepa en sus tejidos, reservas importantes, los brotes estarán mal alimentados al comenzar su desarrollo. La savia afluirá, porque ya sabeis que la «llora» abundantemente en Abril; pero esta savia que es agua casi pura, bebida por las raíces en el suelo, no encontrará en su trayecto, a través de los tejidos de la cepa, nada que disolver, nada que

acarrear hacia los jóvenes brotes. Estos, pues, llevarán racimos que, mal alimentados también desde el principio, tendrán que ser pequeños.

«Las deducciones teóricas que acabo de exponeros, absolutamente irrefutables, no permiten, pues, afirmar, que aunque las condiciones climatéricas permanezcan normales, la cosecha será escasa en 1906; y aquí teneis justificada mi afirmación del principio.

«Puede preguntarse, sin embargo, si existe algún remedio que permita atenuar los hechos que acabo de anunciaros; pero es muy poco lo que puede intentarse, y ningún remedio dará resultados completos. Por consiguiente, os recomiendo que no podéis hasta después del invierno las viñas que hayan padecido mucho, y que les procuréis un exceso de alimentación, como a verdaderos enfermos, por medio de abonos apropiados, sobre todo fosfatos y nitratos.

«No deseo que mis pronósticos se realicen, pero estoy seguro de que el año 1906, no tendremos tampoco que buscar remedio a nuestro exceso de producción.

B. CHAUZIT.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY
Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante del Regimiento de Sitio don José Rodríguez

Hospital y provisiones tercer capitán del mismo.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del 19

Ministerio de Hacienda.—Real orden, fecha 5, ampliando la habitación del punto denominado Punta de Entinas (Almería) para el desembarque de los efectos necesarios para la explotación de una almadraza situada en dicho punto y para el embarque de los productos de la misma.

Instrucción pública.—Real orden, fecha 15, nombrando auxiliar numerario de la Facultad de Farmacia de la Universidad Central a don Claudio Salas y Pons.

—Otra, fecha 10 disponiendo sean admitidos en España al ejercicio de la profesión de agrimensor, perito tasador de tierras, los españoles que hagan el respectivo título en los establecimientos oficiales de enseñanza de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Diario religioso

Santos del día 22

Santos Papias, Aristón, Abilio y Pascasio, Mártires, y Santa Margarita Virgen.

LA CÁTEDRA DE SAN PEDRO EN ANTIOQUÍA

Habiendo sido el Apóstol San Pedro constituido por Jesucristo cabeza visible de su Iglesia, pasó después de la dispersión de los Apóstoles, a la ciudad de Antioquia en la que predicó el Evangelio, y convirtió casi

toda la ciudad. Gobernó esta nueva Iglesia el Apóstol por espacio de siete años, hasta que por divina inspiración se trasladó a Roma. En memoria de haber tomado en este día posesión de su Obispado el santo Apóstol celebra esta solemne festividad la Iglesia Católica.

NO MÁS HERNIAS

(QUEBRADURAS)

ni deformidades de huesos

Advertimos a todos los que padezcan de hernias ó quebraduras y deformidades de huesos, que llegará a Segovia el Director técnico y reputado Ortopédico del GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22), y recibirá de once a seis, en el Hotel Burgalesa, a los que quieran encargarle alguno de nuestros acreditados aparatos modernos, que con tanto éxito viene aplicando esta casa hace años, para tratamiento ó curación completa de las hernias y deformaciones del pecho, espalda, piernas, etc., etc.

Con nuestro «Reductor Contentivo curativo», pondrán término los pacientes al terrible peligro de extrangulación a que cada día están expuestos por no tener contenidas sus hernias (ó quebraduras), pues el buen resultado y el efecto seguro y garantido de nuestros aparatos articulados, son la mejor garantía de la justa fama que disfruta el GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID, Preciados 34 y 36 (antes Prado, 22).

Multitud de cartas de clientes agradecidos y curados con nuestros aparatos especiales, y sobre todo con nuestro «Reductor Contentivo curativo de las hernias» (con patente de invención por 20 años número 34633) atestiguan el éxito alcanzado por este Gabinete en ocho años de existencia.

Consulta Ortopédica en Segovia los días 27 y 28 del actual en el Hotel Burgalesa y en Medina del Campo los días 1.º y 2.º de Marzo en la Fonda de Juana Carrión.

Se advierte al público NO CONFUNDAN ESTA CASA con otras que se anuncian en los mismos Hoteles de provincias, pues esta consulta nada tiene que ver con otras dadas por ortopedicos que no son del GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22).

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada de 28 á 29 reales fanega.

Centeno de 32 á 33, id. id.

Algarrobas á 36 id. id.

Trigo á 45 y 46 id. id.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 100 fanegas de trigo que se cotiza á 46'50 reales las 94 libras.

Almacenes de Arco—Han entrado 000 fanegas de trigo, que se pagaron á 46'75 reales las 94 libras.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46 y 47 reales fanega de 94 libras. Centeno, precio nominal, á 30 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 28 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 100 fanegas de trigo pagándose á 45'00 reales las 94 libras.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado. Trigo á 45'00 reales las 94 libras.

Cebada, á 25 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida.

Anuncio

Se desea adquirir una piedra corredera de molino harinero, que marche á derechas y que esté poco usada.

Se informará en la Administración de este periódico.

¡Atención!

¡Ya se descubrió el filón!

A petición del público segoviano, se ha encargado de la zapatería «La Española», su primitivo dueño y verdadero industrial Sr. Alberola, habiendo recibido un inmenso surtido de todas clases de calzado, de última moda y para todas las fortunas.

No compren ningún calzado sin visitar «La Española», porque el filón descubierto no hay quien lo tenga en Segovia.

Imprenta de EL ADELANTADO

Nuevo taller de Sastrería

El conocido cortador madrileño, Sr. Collado, tiene el honor de ofrecer a sus amigos y al público en general, su nuevo taller de Sastrería que quedó establecido desde el 1.º de Febrero en la calle de Juan Bravo, número 18, principal, y en el cual se confeccionará toda clase de prendas para caballeros y señoras, como igualmente vestidos tales.

Conocidas sus confecciones del público segoviano, garantiza desde luego el mayor esmero en la confección de cuantas prendas se le encarguen, la mayor elegancia en el corte y economía en cuantos trabajos se le confíen.

Calle de Juan Bravo, 18, piso principal,

SEGOVIA

Folleto de EL ADELANTADO (74)

LA JUSTICIA

DE LOS

GITANOS,

POR

Ponson du Terrail

ré mucho en seguirle,—pensó para su sayo.

Y solamente para cubrir las apariencias, opuso algunos reparos.

Pero Hipólito era diestro de destruir cierta clase de obstáculos, particularmente cuando provenían de una loquilla como Paulina, siguiéndole ésta á donde la condujo aquél.

Como puede suponerse, no fué Hipólito; así es que no se extrañó de las calles que la hacía atravesar.

Pero cuando después de un cuarto de hora de andar á buen paso, se hallaron ante la casa del señor Bibi,

y que, Hipólito, abriendo la puerta, dejó que apareciesen el expolizonte y el gitano, la doncella quedó absorta.

Había creído se trataba de una aventura de amor y se hallaba ante testigos.

No reconoció al señor Bibi, pero sí á Munito.

Y tan admirada estaba, que no se atrevía á pasar adelante.

—¡Ea, entra!—tuvo que decirle su guía.

Y cuando hubo entrado Paulina, quedó cerrada la puerta. Hipólito dijo:

—Te he hecho venir, hermosa, porque sabes demasiadas cosas, y como comprenderás, no conviene dejarte libre.

Paulina miraba á los tres hombres no comprendiendo nada de lo que pasaba.

Y así era, en efecto.

Hipólito continuó:

—No creas que tu cautividad sea larga ni pesada. Es cuestión de quince días. Pero el tiempo que ten-

gamos prisionera, te pagaremos bien. ¿No es verdad, señor Bibi?

—Ciertamente,—dijo éste.

—Las doncellas tienen la lengua muy afilada, y no conviene que sepa Antonia lo que hemos resuelto.

—Pero,—repuso Paulina ansiosa,—¿verdad que no queréis hacerme daño?

—No, te guardaremos solamente aquí.

—¿Prisionera?

—Quince días tan sólo.

—Si es porque me calle, no hay necesidad. Prometo no decir nada.

—¡Bah!

—Y luego perderé la plaza, si no me vuelvo allí.

—¿Cuánto ganas en casa de Antonia?—preguntó con autoridad Munito.

—Seiscientas libras por año.

—He aquí mil,—contestó el gitano sacando un cartucho de oro.

Paulina miró á Munito, tomó el dinero y sonriendo dijo:

—Si lo hacéis de esta manera, seremos amigos.

—Y yo,—contestó Bibi,—si quieres quedarte á mi servicio, te daré cien francos al mes.

Paulina empezó á creer que su aventura tendría un resultado inesperado.

—A fé mía,—dijo,—no quería tanto á la jorobada para que sienta tener que dejarla.

—¡Ya es nuestra!—murmuró Hipólito, mirando á los dos hombres.

XXXI

Bibi era un zorro viejo.

El corazón humano para él no tenía misterios.

Después de un minuto de reflexión, dijo á Hipólito y á Munito:

—Esa chica puede servirnos más al lado de Antonia, que no reteniéndola aquí.

Paulina, ya tranquilizada, contestó:

—Siempre se sirve bien á la gente que paga generosamente. Desde el momento que me dais doble paga, os serviré...

—Triple si quieres,—añadió Bibi.

—Mejor que mejor.

—Solo que estarás á nuestras órdenes.

—Con mucho gusto, mis buenos señores.

—Y acuérdate en caso necesario de una puñalada,—dijo Hipólito.

—He aquí una amenaza inútil,—repuso Bibi con acento cariñoso.

—No tan inútil,—replicó Hipólito.

—¡Bah!

—Esta muchacha me guarda rencor.

Paulina se echó á reír de un modo tan natural y tan franco, que Hipólito quedó desconcertado.

—¡Diantre!—dijo,—la verdad es que durante un rato, os he odiado; pero ya pasó.

Y le tendió la mano.

—¿Entonces nos servirás?

—¡Ya lo creo! Por el dinero en primer lugar...

—¿Y después?

—Porque no me gusta aquella mujer negra y jorobada, que trata como esclavos á la gente, y además, por amor al arte,—dijo Paulina,

de dificultades y dilaciones que se van presentando.

El ministro de la Gobernación ha dado extensa cuenta de la situación especial que ofrece la población de Barcelona con motivo de los últimos sucesos.

El pánico y la alarma son grandes, y el Gobierno debe atender principalmente á que semejante estado de cosas desaparezca, volviendo la tranquilidad á un pueblo en el cual existen actualmente más de 20.000 viviendas desahucadas, y cuyas fondas y hoteles se hallan casi desiertos, por temor de vivir en una ciudad donde los atentados del anarquismo se repiten.

Para evitar esto, el Gobierno ha acordado la adopción de energías medidas represivas contra el anarquismo, y además hacer una total reforma de la Policía de Barcelona con arreglo á su último proyecto.

Estas medidas y reformas se emprenderá inmediatamente, y por decreto.

El Consejo cambió impresiones sobre la marcha de los asuntos parlamentarios.

No cree el Gobierno que se vaya á hacer una obstrucción franca y decidida contra el proyecto referente á las jurisdicciones.

Extranjero

Detalles de la boda de Alicia Roosevelt

Londres.—Se han recibido aquí nuevos detalles de la boda de la hija de Roosevelt con Mr. Longworth.

La ceremonia se celebró, como es sabido, en Casa-Blanca, en el salón llamado de «Oriente.»

Los invitados no llegaban á mil, y parece que, á fin de limitar todo lo posible el círculo de asistentes, Roosevelt tachó de la lista de invitaciones á muchas personas á quienes hubiera deseado ver á su lado en semejante día.

Ofició el arzobispo de Washington, siendo recibida miss Alicia, al llegar al salón de «Oriente» del brazo de su padre, á los acordes de la marcha del «Tanhauser.» La novia vestía con sencillez, aunque con exquisita elegancia, un traje de raso blanco. El velo era de brocado de plata. Miss Roosevelt no llevaba más joya que un collar de brillantes, regalo de su novio, y sustituía el tradicional azahar por un ramo de orquídeas blancas.

Mr. Longworth condujo de la mano á la desposada hasta el estrado, ante el cual tuvo lugar la ceremonia. Terminada ésta, los recién casados recibieron las felicitaciones de los invitados, retirándose después del modo original que telegrafió ayer.

El problema de Marruecos

Roma.—En los centros diplomáticos se da por descontado el fracaso de la Conferencia de Algeciras.

De París se reciben impresiones, según las cuales, en vista de que Alemania rehusa reconocer cualquier clase de derecho á Francia en Marruecos, los delegados franceses consideran ya inútiles las conferencias privadas con los alemanes, y deciden plantear resuelta y definitivamente la cuestión ante la Conferencia oficial.

Aun así, no se cree que la Conferencia se disuelva antes de dos semanas.

Sentencia en el proceso del «Potemkin»

Sebastopol.—El Consejo de guerra ha dictado ayer su fallo referente á la insurrección ocurrida á bordo del acorazado «Potemkin». Tres marineros han sido condenados á la horca y 35 á penas de trabajos forzados, que oscilan entre uno y veinte años.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

En la mañana de hoy, ha comenzado á verse en juicio ante el Tribunal del Jurado la causa instruida en el Juzgado de Santa María de Nieva contra Demetrio Sanz Manzano, á quien se acusa del delito de violación.

Una vez verificado el sorteo de Jurados, y constituido el Tribunal, se acordó celebrar la vista á puerta ce-

rrada, en atención á la naturaleza del delito que había de juzgarse.

A la una se suspendió la vista para continuarla á las tres y media de la tarde, habiendo declarado en esta primera sesión nada más que el procesado, la perjudicada y dos testigos.

De provincias

Sangrienta lucha

En el cortijo llamado «Serafina», (Granada) de este término municipal, se ha librado una sangrienta lucha.

Varios hombres entraron en un olivar y comenzaron á robar aceituna.

Acudieron los guardas de la finca, á quienes lejos de respetar los ladrones, les acometieron.

Entre unos y otros se empeñó una reñida lucha, en la que se hicieron multitud de disparos de arma de fuego y de la que resultó uno de los contendientes muerto y otro herido.

Fratricidio

Zaragoza.—Anteayer cuestionaron dos hermanos en el pueblo de Mediana.

Se llamaban Florentín y Sixto Salvador Salinas, de 26 y 28 años, soltero y casado respectivamente.

Después de merendar juntos surgió la disputa y entablaron la reyerta. El Sixto sacó una pistola, disparando contra el Florentín. El proyectil le atravesó el corazón, causándole la muerte instantánea.

El agresor, cuando vió muerto á su hermano, emprendió precipitada carrera, llevando en la mano el arma. Nadie le privó el paso. Hasta ahora ignórase su paradero. La guardia civil practica gestiones para su detención.

Los hermanos Klendelan

Dice la prensa de Pamplona:

Procedentes de Africa y después de pasar unos días en esta ciudad, mañana saldrán para Logroño, Zaragoza y Barcelona, los hermanos Klendelan, que van dando la vuelta al mundo á pie.

Salieron de Suiza, su país natal, el año 1899, proponiéndose dar la vuelta al mundo en catorce años. Llevan seis de aventuras.

Son tenedores de libros de un relojero suizo, en cuya casa han servido muchos años y con el cual han apostado 75.000 francos.

El total de las apuestas que se han cruzado asciende á 750.000 francos.

Refieren sucesos verdaderamente emocionantes.

Poseen ocho idiomas y son personas muy ilustradas.

El itinerario de estos andarines figura en escritura notarial.

Los andarines van provistos de soberbios rifles y grandes cuchillos, de monte.

Instrucción pública

Terna

El Alcalde de Anaya ha remitido á la Junta provincial de Instrucción pública, una terna para renovación de dos vocales de aquella Junta local.

Nóminas

Se han recibido en la Secretaría de la Sección del ramo de esta provincia, las nóminas de los maestros de los partidos de Riaza y Cuéllar.

También se han recibido las nóminas de los maestros de los partidos de esta Capital y Santa María de Nieva.

Comunicación

Doña Julia Borreguero, maestra de Castroserna de Abajo, ha remitido á la superioridad una comunicación participando haberse encargado de aquella escuela.

SUETOS

Esta tarde ha sido administrado el Santo Viático á la señora de nuestro amigo, el ilustrado médico de la beneficencia municipal don Mateo García Matabuena.

Ha asistido al religioso acto un numerosísimo acompañamiento,

Sesión

En la tarde de ayer, celebró la sesión extraordinaria para que estaba citada, bajo la presidencia del señor Alcalde la Comunidad de Ciudad y Tierra de Segovia, habiendo asistido todo los vocales.

Se acordó el reparto de una peseta veinticinco céntimos por vecino. Que se de cuenta con antecedentes para poder contestar á la última proposición de la Compañía Civil Belga. Y se desestimó por mayoría el que se imponga cuota á los ganados que disfrutan los pastos de Balsaín, resolución sobre la que se transmitirá recurso de alzada ante la superioridad.

Como se ve ninguno de los acuerdos tomados se relaciona siquiera ni habrá para qué, con el motivo de la visita hecha el domingo por el Alcalde y los Sesmeros al Sr. Administrador del Patrimonio en San Ildefonso.

Ha fallecido en Arcones, la virtuosa señora doña María González Sanz, esposa de nuestro querido amigo don Martín de Martín Municio.

La general estimación de que gozaba la finada en aquel pueblo, ha hecho que su muerte sea allí muy sentida.

Enviamos al señor Martín ó hijo la expresión de nuestro más sentido pésame por tan sensible desgracia.

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica la distinguida esposa del Alcalde de esta Ciudad, Sr. Arango.

A las numerosas felicitaciones recibidas, una la distinguida dama la nuestra.

El teatro en los pueblos

Bajo la dirección del reputado médico D. Pablo Rubio se ha organizado en Yanguas una compañía de aficionados al arte dramático.

Este cuadro de actores, que tenemos entendido es excelente, se propone dar algunas funciones durante los días del próximo carnaval.

Las obras elegidas para éstas son, «La manta del caballo», «Una limosna por Dios», «Nuestra Señora», «Aprobados y suspensos» y «Pascual y Carranza».

Deseamos muchos éxitos á los aficionados al arte de Talía.

Ha llegado á Segovia donde permanecerá el día de mañana el notable ortopédico don Pedro Prim, dueño de la casa de salud, clínica ortopédica y balneario de aguas clorurado sódicas de Alsasua (Navarra.)

Hemos visto reproducidos por la fotografía los admirables trabajos efectuados por dicho señor para la corrección de toda clase de defectos y deformidades, y podemos asegurar que los resultados han superado á toda esperanza.

Familias tan conocidas en Segovia como la del acreditado peluquero don Miguel Fernández y la de la señora viuda de Martínez (Café Montañés), están reconocidísimas al señor Prim por los casos de curación de que han sido objeto algunos de sus hijos.

Dicho señor recibirá á los enfermos durante todo el día de mañana en la Fonda de la Burgalesa.

En Arnuña ha fallecido la señora doña Baldoiera Monjas García, hermana política del conocido industrial de Segovia, D. Santiago Crespo.

Reciba la familia de la finada el testimonio de nuestro sentido pésame.

Fomento

En el día de hoy, se ha tomado razón en la sección de Fomento de este Gobierno civil, de una escritura de construcción de la sociedad «Electra-Nava-Caucense», para establecer una fábrica de fluido eléctrico en el molino de «Villa», río Eresma y término de Bernardos.

Componen esta sociedad los señores D. Manuel Casado Sanz, D. Zaca-

rias Casado Martín, D. Mariano García Migueláñez y D. Justo Herrero Llorente.

La sociedad se propone facilitar el alumbrado eléctrico á los pueblos de Nava de la Asunción, Navas de Oro y Coea.

El autor del proyecto es el joven Ingeniero industrial D. Luis Carretero Nieva.

Esta noche, si se reúne suficiente número de concejales, celebrará sesión ordinaria la Corporación municipal.

Llamamiento

El Juzgado de Instrucción de Valladolid llama entre otros, al joven de 21 años Andrés Agejas, natural de San Ildefonso, de esta provincia, para que comparezca ante aquél Juzgado, en el término de diez días á responder de los cargos contra él formulados.

En los próximos Carnavales, tenemos entendido que recorrerá las calles de esta población una comparsa formada por varios muchachos y que se titula *Los Negritos*.

Conducidos

Han llegado á esta capital, conducidos por la benemérita, diez individuos naturales de esta provincia, á los cuales ha detenido en Madrid la policía por dedicarse á implorar la caridad en la vía pública.

Inmediatamente de vistarles en el Gobierno civil sus cartas de socorro, han salido cada uno para su pueblo, donde se presentarán al Alcalde.

Juzgado municipal

Registro civil

Se han inscripto las defunciones de Simona Migueláñez Arribas, de 87 años, viuda, María de la Cruz Maganto Fernández, de 17 meses, y de Telesfora Alvarez Ayuso, de 12 meses, y dos innominados.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4,40 tarde

Firma

Los ministros de la Guerra y Marina han estado hoy en Palacio sometiendo algunos decretos á la firma de S. M. el Rey.

Ninguno de estos decretos es de gran interés.

Las bombas

Ha manifestado á los periodistas, el conde de Romanones, que la aparición de bombas en la capital de Cataluña es nada más que una broma de muy mal género y que no debe darse importancia, pues en ese caso se llegaría á encontrarlas á todas horas.

Cacería en la Albufera

A preguntas hechas al ministro de la Gobernación, referentes al viaje del Rey á la laguna de la Albufera ha contestado este consejero que aun no está resuelto nada en definitiva.

Depende la realización de esta excursión de que S. M. se avenga ó no á soportar las molestias que consigo llevan una rápida excursión.

El conde de Romanones ha quitado á éste viaje toda clase de interés político, diciendo

que se reduce á una simple excursión cinegética.

Comisión

Ha llegado á Madrid la Comisión de Sepúlveda, que viene á trabajar la favorable resolución de una cuestión de jurisdicciones municipales.

En las visitas que ha hecho á los ministros esta Comisión, ha sido acompañada por el diputado a Cortes por Cuéllar, señor Marqués de Santa Cruz.

Llamamiento

Los señores Moret, Maura y Salmerón han llamado a Madrid con urgencia á todos sus respectivos correligionarios.

Conferencia

Se ha comentado mucho la conferencia que han sostenido los señores Moret y Embajador de Francia, los cuales después marcharán a Palacio.

Las Cortes

CONGRESO

Al abrirse la sesión en la Cámara popular, pidió la palabra el representante de Segovia señor marqués de Cañada Honda, con objeto de hacer algunos ruegos á los ministros de Instrucción pública y Hacienda.

Por no hallarse presentes en la Cámara estos señores, tuvo que reservar su interpelación, el Marqués de Cañada Honda.

El Sr. Martín Sánchez, llamó la atención del Gobierno sobre la necesidad de atender con urgencia á la ejecución del plan general de Obras públicas para el año actual.

En este plan, entra la construcción de gran número de carreteras, con lo cual se podrá proporcionar trabajo a obreros de todas las regiones, pues no es solamente en Andalucía donde el jornalero esta pasando privaciones.

Seguidamente, se ocupó el señor Lerroux, de los sucesos de Barcelona, y dijo que no debe seguirse atribuyendo á los anarquistas la realización de todos los hechos que con terribles medios se efectúan para atentar contra las personas y alterar el orden.

Los anarquistas, dijo, constituyen una agrupación que se ilustra y procura resplandecer pero sin ir por el camino del exterminio.

Montes Sierra dirigió censuras al Gobernador de Sevilla, siendo contestado por el conde de Romanones.

Se han reunido en una de las secciones todos los jefes de las minorías sin que se haya sabido cual es su objeto.

M. Fallieres

En la mañana de ayer, presidió el primer Consejo de ministros en el Eliseo, el nuevo presidente de la República francesa M. Fallieres.

También recibió el ilustre primer magistrado francés al Cuerpo diplomático.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

CAMBIOS

París á la vista 16'51

Londres á la vista 30'50

G. Cano.